

Der Jugendrat hat einen neuen Vorstand gewählt. Als neue Vorsitzende wurde Lena Adams gewählt. Die Vorsitzende dankte der Vorgängerin Monna Al-Khaldi für ihre gute und engagierte Arbeit im letzten Jahr und bat Frau Helmert diesen weiterzugeben.

Frau Unkelbach/ Leiterin des Jugendbereiches berichtete dem Ausschuss, dass Frau Ministerin Alt der Verwaltung schriftlich mitgeteilt habe, dass der Tagessatz für die Soziale Bildung pro Teilnehmenden von derzeit 1,70 € auf 2 € erhöht wird. Dies gilt für alle Maßnahmen, die in 2016 begonnen wurden.

Sie erklärte darüber hinaus in diesem Zusammenhang, dass der Stadt Koblenz durch Herr Dr. Schrapper und Frau Dr. Joos im JuBüZ am 18.2.2016 „Jugendpolitik ist Zukunftspolitik“ eine gute Jugendpolitik bescheinigt haben. Sie dankte dem Jugendhilfeausschuss und dem Stadtrat dafür, dass von dort die konzeptionellen und fachlichen Ansätze mitgetragen werden, die Anliegen der jungen Menschen – insbesondere über den Jugendrat - ernst genommen und respektiert werden und die notwendigen Mittel bereit gestellt wurden, sie in den letzten Jahren keine Kürzungen zugelassen haben, sondern vielmehr (am Beispiel der Schulsozialarbeit) eine Erhöhung der Mittel beschlossen haben.

Herr Dr. Schrapper ist bereit, dem Jugendhilfeausschuss eine Standortbestimmung zur Jugendpolitik der Stadt Koblenz in einem Vortrag zu geben. Diese soll in einer Sondersitzung am 25.10.2016 erfolgen. Nähere Informationen zur Sitzung werden frühzeitig an den Ausschuss weitergegeben.

Die Vorsitzende führte weiter aus, dass am 9.3.2016 eine Veranstaltung des Jugendamtes in Zusammenarbeit mit der Agentur für Arbeit und dem Jobcenter zur beruflichen Integration junger Flüchtlinge in Koblenz durchgeführt wird.

Die Länder erhalten für die Jahre 2016 – 2018 Zuweisungen des Bundes, die ursprünglich für das Betreuungsgeld zur Verfügung gestellt wurden. Diese Mittel sind nach einer zwischen dem Ministerium und den kommunalen Spitzenverbänden ausgehandelten Zielvereinbarung flexibel für den Bedarf zur weiteren und zusätzlichen Verbesserung der Kindertagesbetreuung und für zusätzliche Ausgaben zur Betreuung von Flüchtlingskindern zu verwenden. Die voraussichtliche Höhe für die Stadt Koblenz beträgt rund 440.000 €. Die Mittel können für Personal-, Sach- und auch Investitionskosten sowie für nicht investive Anschaffungen verwendet werden. Die Verwaltung wird der AG Kita am 28.4.2016 und hiernach dem JHA am 12.5.2016 einen Verwendungsvorschlag unterbreiten.

Bezüglich des Sachstandes zur Entscheidung des Sozialministeriums auf Bewilligung einer zusätzlichen Stelle in der Großsiedlung Neuendorf im Rahmen „Soziale Stadt“ hat die Verwaltung noch keine schriftliche Entscheidung, jedoch wurde diese auf Nachfrage mündlich zugesagt.

Die Vorsitzende verabschiedete Herrn Pottbäcker, der als langjähriger Mitarbeiter und stellvertretender Leiter des Jugendbereichs Ende April in den Ruhestand versetzt wird. Sie dankte ihm für die gute und engagierte Arbeit und wünschte ihm für den neuen Lebensabschnitt alles Gute. Die Nachfolgerin, Frau Ines Hoffart, stellte sich dem Jugendhilfeausschuss kurz vor.

#### **Sitzungstermine des Jugendhilfeausschusses im Jahr 2016:**

Donnerstag den 12.05.2016 um 15 Uhr Saal 220

Donnerstag den 29.09.2016 um 15 Uhr Saal 220

Dienstag den 25.10.2016 um 15 Uhr Sondersitzung (Räumlichkeiten sind noch nicht festgelegt)  
Donnerstag 24.11.2016 um 15 Uhr Saal 220